

**Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

**Die militärische Vorbereitung unserer Jugend**

**Walter, Michael**

**Pforzheim, 1914**

Hinein in die Jugendwehr!

**urn:nbn:de:bsz:31-39770**

# Hinein in die Jugendwehr!

**U**nsere Jungmannschaft hat sich beim Ausbruch des Krieges in erfreulich großer Zahl, mit löblichem Eifer und anerkennenswertem Erfolge in den Dienst des Vaterlandes gestellt. Viele Jünglinge haben sich freiwillig zur Fahne gedrängt. Manchem ist sein Wunsch erfüllt worden, andere mußten wegen allzustarkem Andränge zurückgewiesen werden.

Aus all diesen Erscheinungen und Tatsachen haben die berufenen Führer des Volkes die Folgerung gezogen, alles zu tun, um diesen Geist der Opferfreudigkeit und des Tatendranges bei unserer Jugend, soweit sie unmittelbar vor der Heeresdienstpflicht steht, noch weiter und allseitiger zu pflegen und ihn in die Bahnen zu lenken, auf denen er am besten sich zum Wohle des bedrängten Vaterlandes betätigen kann. So erging an alle Jünglinge vom 16. Lebensjahre an die Aufforderung, sich der Jugendwehr anzuschließen, um eine Ausbildung zu genießen, die den Forderungen der Not der Zeit entspricht.

An vielen Orten ist durch die bestehenden Jugendvereine diesem Ziele mächtig vorgearbeitet worden. Bei diesen bedarf es nur einer kleinen Richtungsänderung, um den heutigen Aufgaben zu entsprechen. Aber auch da, wo bis jetzt nichts geschah, muß Hand angelegt werden, um eine körperlich tüchtige und gewandte und geistig wohlgeschulte Jugend der Verteidigung des Vaterlandes zur Verfügung stellen zu können.

Die nachfolgenden Zeilen wollen nur einige Winke und Anregungen geben, auf welche Weise unsere Jungmannschaft auf die ihr bevorstehende militärische Aufgabe vorbereitet werden könnte.